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本报讯 建立在“互联网+”基础上的
电商直供家装——安乐窝，在全国布局加
盟签约100余个城市以后，于今年正式进驻
邵阳。位于湘桂黔建材城二期的安乐窝邵
阳店，5月1日将以带给市民全新感受的家
装模式进行试营业。

广东安乐窝网络科技有限公司是一家
互联网家装企业。顺应共享经济的大势所
趋，其开启的“互联网+泛装饰+金融”的经
营模式，对装修行业的痛点逐一破解，实现
了装修主材从工厂直接到装修工地的O2O
解决方案。作为目前国内第一家装电商直
供平台，安乐窝与生产厂商、装饰企业、地
产开发商及消费者实现多方面共享，既满
足了业主线上众多产品展示的需求，又满
足了线下真实体验感的需要。

安乐窝开创性推出的“O2O+F2C”模
式相结合的398元/平方米主材包，汇集数
十个国内外一线品牌，包含地砖、木地板、

橱柜、洁具卫浴、门、五金、集成吊顶等38项
家庭必备主材，一站式购齐。产品免去区
域代理、建材市场、专卖店等中间环节，由
厂家直供，价格优惠，不仅绿色环保、质量
保证、种类丰富，线上线下均可下单，还有
人员直接送货上门、除瓷砖在外包安装的

“服务包”。“免除业主东奔西跑建材市场之
苦，让消费者省时、省心、省钱、省力。”该店
相关负责人表示。

安乐窝邵阳店总投资 380 万元，占地
700多平方米，现已招聘跟单、调度、安装、
设计等工作人员 21 名。该店尚在筹建阶
段，就有多家装饰企业寻求合作，并有70多
位业主签单。对于5月1日的试营业，他们
推出了“5·1峰惠，5重豪礼”的促销活动，包
括进店扫安乐窝邵阳店微信公众号可领取
精美礼品一份，凭邀请函所有进店客户可
在红包墙上随机抽取红包一个等。活动期
间预交定金，赠送品牌防水材料、抽油烟

机、烟灶组合套；成交客户可享受建行提供
的 5 至 30 万元装修贷，信用卡装修分期零
利率，手续费优惠大派送。试营业期间，凡
选择安乐窝合作企业装修的成交客户，即
享装修企业提供的价值5000元设计费及工
程管理费免单优惠。

据安乐窝邵阳店的相关负责人介绍，
安乐窝运用“互联网+”手段，消费者线上可
以体验到丰富的展示效果，线下可以看到
上百家工厂直供的建材产品实物，一站式
选购，398元/平方米一包搞定，还可在此基
础上，根据需要点取豪华套餐或经济套
餐。完善的全国物流配送系统和送货上门
无忧安装的细致服务，大大节约了物流成
本，让业主无后顾之忧。这一新型的电商
模式得到了各级政府的重视，目前，安乐窝
在长沙、怀化、衡阳等地深受欢迎。

（贺旭艳 唐明业）

电商直供家装“安乐窝”进驻邵阳
5月1日试营业，为您带来“省时、省心、省钱、省力”的家装模式

4 月 24 日，长沙市造
绿复绿工作领导小组办公
室 透 露 ：2017 年 至 2019
年，全市将通过垂直挂绿、
屋顶载绿、桥体披绿等方
式，大力推动“屋顶绿色革
命”，完成空间绿化建设
50.285 万平方米（含屋顶
绿化），要求城区所有的立
交桥、人行天桥、高架桥桥
体实现绿化全覆盖，城市
主次干道、出入城口等城
市的重要界面的挡土墙、
护坡及大面积墙体基本实
现绿化全覆盖。

造绿复绿办相关负责
人介绍，立体绿化的植物
品种以本土植物为主，采
用抗逆性、抗污性和吸污

性强，易栽易活易管护的
植物。

如何绿化，选择什么
植物，有什么讲究？长沙
市造绿复绿办相关负责人
介绍，立交桥、人行天桥、
高架桥立体绿化应根据不
同桥体结构特点，选用适
宜的技术体系，要考虑桥
体的结构承重、防水构造、
人员安全等等。绿化形式
方面，利用植物沿构筑物
立面攀附、固定、贴植、垂
吊的绿化形式，优先对临
城市的主次干道、出入城
口等城市重要界面的挡土
墙、护坡及大面积墙体进
行垂直绿化。

（据红网）

长沙拟三年内
完成“屋顶绿色革命”

本报讯 近日，邵阳
市物业管理行业协会正式
挂牌成立，这标志着全市
物业服务企业有了自己的
娘家。

会议通过了市物业
管理行业协会章程和各
项制度，选举产生了第一
届理事会、常务理事会、
副理事长、常务副理事
长、理事长。

据初步统计，目前全
市物 业 服 务 企 业 共 238
家，从业人员约17830人，
在管物业总建筑面积达

1700余万平方米，物业管
理服务的范围涵盖住宅
小区、高档公寓、别墅、办
公楼、商业综合体等各类
建筑。

市物业管理行业协会
的成立旨在引导和培育我
市物业管理市场，为会员
提供互动平台服务，维护
会员合法权益，倡导行业
自律和公平竞争，发挥联
系政府和企业的桥梁纽带
作用，促进我市物业管理
行业繁荣、健康发展。

（伍 洁）

市物业管理行业协会成立

物业服务企业有了“娘家”

在部分热点城市加速
推地等因素影响下，今年
以来，中国50个重点城市

“卖地”收入大涨。
中原地产研究中心4

月24日发布的数据显示，截
至目前，今年中国50个重点
城市“卖地”收入合计为
7645.3亿元（人民币，下同），
与2016年同期不到5000亿
的水平相比，上涨53.3%。

与房市类似，不同区
域的土地市场也存在明显
分化。50 个城市中，武
汉、郑州、杭州、苏州、天
津、成都等12个城市今年
以来的卖地收入超过200
亿元。其中，武汉土地出
让收入居首，超过 700 亿
元，北京、南京、合肥其次，
三个城市均超过 400 亿
元。青岛、南通、沈阳等城
市则土地出让金额相对较
少，近4个月的时间里，上

述三城土地出让收入都不
到50亿元。

从溢价率看，数据显
示，大部分城市平均溢价
率相比去年有所下调。在
一系列约束性政策下，高
溢价、高单价地块出现数
量有所减少。

克而瑞研究中心发布
的数据也印证同样趋势。
该机构发布的一份报告
称，上周，土地市场受到中
央两部委要求适当增加土
地供应的影响，作为供地
主要力量的二线城市土地
成交建筑面积环比增加
478%，也直接拉低了一些
热点城市的土地溢价水
平，如武汉多宗地块底价
成交。报告指出，以此来
看，增加土地供应对抑制
地价，进而影响房价预期
有立竿见影之效。

（据中新网）

50城“卖地”收入
逾7600亿元

各地加码限购，“商住房”或将成历史

商住房，你还敢买吗？
一直以来，商改住项目就是市场发展

的畸形产品，不过时至今日，伴随着本轮调
控政策的升级，这一产品或将成为历史。

继北京全面叫停商住产品后，上周五，
上海和成都进一步出台政策，明确要求严
禁把办公用地更改为居住用途，并对项目
产品的开发、销售等方面进行了严格的限
定。如此严格的限购政策，将给市场带来
怎样的影响，“商住房”还会有人买吗？

按照1990年颁布的《中华人民共和国
城镇国有土地使用权出让和转让暂行条
例》，我国城镇土地使用权出让最高年限按
用途确定：居住用地七十年；工业用地五十
年；教育、科技、文化、卫生、体育用地五十
年；商业、旅游、娱乐用地四十年；综合或者
其他用地五十年。由此可以看出，法律界
定十分清晰，法律意义上的“商住房”的土
地使用性质并不存在。

然而，在北京、上海等一线城市，由于
常住人口居住需求巨大，2000 年以来，一
些以商业、酒店、办公为名立项的项目，通
过分割产权，以“酒店式公寓”或者“公寓式
酒店”为名，改变商业立项的使用属性，将

“类住宅”作为卖点。
从需求层面来看，2010年以来，北京、

上海等一线城市出台严格的住宅限购政
策，“商住房”由于不限购而变得更加抢
手。特别是在房价一路上涨的大环境下，

“商住房”也成为无购房资格家庭的过渡之
选，同时也不可避免地成为炒房者的“天
堂”。

对于“商住房”的风险，决策部门早有
提示。2007 年，北京市住建委就曾针对

“商住房”项目发出风险提示，强调这种销
售方式不符合《商品房销售管理办法》中的
相关规定，应谨慎投资。然而，出于利益驱
动和迅速回款的需求，再加上有关部门审
批和后续验收环节把关不严，大量开发商
将商业、办公项目改为类住宅产品销售，相
关风险被各方选择性忽视了。

“商住房”长期处于“灰色地带”

那么，北京为何会对“商住房”痛下杀
手？

首先，“商住房”已占据北京新房市场
的半壁江山。根据亚豪机构统计，北京“商
住房”成交套数从2010年的19077套，上涨
到2016年的67609套，涨幅为254%，成交
均价从22959元/平方米，上涨到30069元/
平方米。2016年，“商住房”成交量占北京
新房总成交量的比重为58.7%。“商住房”市
场规模和价格的一路狂飙，已严重影响到
北京房地产市场的长期健康发展。

其次，“商住房”已成为炒房者和投机
客的天堂。在天量交易规模下，由于不受
限购政策影响，“商住房”市场中的投资需
求和炒房者比重大幅高于住宅市场。因

此，过去近十年针对住宅市场的调控效
果，都被庞大的“商住房”市场所冲抵或削
弱了，也成为房地产调控被戏称为“空调”
的原因之一。

最后，“商住房”大发展与北京疏解低
端产业的方向不符。按照最新发布的《北
京城市总体规划（2016年-2030年）》（草
案），至2030年北京市人口将控制在2300
万以内。因此，疏解非首都功能和低端产
业，将成为未来北京市城市发展的既定方
向。“商住房”土地作为商业用地，本来是
用于建设高端写字楼、商业中心来吸引高
端产业，却被改造成为低端产业和外来群
体相对集中的区域，这显然与北京产业转
型升级的要求不符。

北京为何对“商住房”痛下杀手

这一列政策将给北京“商改住”市场
带来怎样的影响呢？还会有人买商住房
么？中原地产首席分析师张大伟介绍，自
3月26日，北京“商改住”限购令出台后，
北京商办类项目市场迅速“冻结”，实际市
场成交跌幅99.9%，市场接近零成交。

易居研究院智库中心研究总监严跃
进表示，按照目前的政策力度，北京“商改

住”项目将陆续退出市场。
此外，严跃进说，对于全国其他城市

来说，即便地方不会收紧政策，近期“商改
住”市场交易也不会太好，究其原因是“商
改住”项目已经没有认购或投资的价值
了。“商办类物业的二手流动性减弱，购房
者在认购时将格外谨慎。”

（据中新网）

“商改住”项目将陆续退出市场

专家提醒，市民买房之前一定看清
《商品房预销售许可证》里所批的房屋性
质是住宅还是商业，因为商业性质的楼盘
项目的土地使用年限、水电收费标准等都
不同于住宅项目，具体包括：

1.商业房和住宅建设规划的目的和

使用性质不同，二者的公共配套设施指标
不同，产权证标的内容也不同；

2.土地出让年限有区别，商业综合楼
和公寓式酒店只有 40 年，住宅类土地出
让年限是 70 年，商业用房后期要面临土
地使用权需要续期的问题；

3.贷款期限不同，商业贷款一般不能
超过10年，且不能申请住房公积金贷款；

4.税费不同，商业类不能享受住宅类的
税费优惠，维修资金是按成交价的2%收取，
而住宅类是按照成本价的6%至8%收取；

5.商业类项目的使用成本比住宅类
高，商业类的水、电、气是按商业标准收
费，物业费也高于住宅类物业的收费标
准，且商业综合楼用于居住时不能办理落
户手续。

买房前一定要弄清：

商住房和住宅房有区别


